
22 · 03 · 2024 | EL MEGAFONO  |  1

Europa vuelve a 
ajustar el gasto 
público nacional

MOVIMIENTO. LAS ORGANIZACIONES ANTE EL AJUSTE  / P 6-7

¿Llegamos para el 
pacto del 25 de mayo?

AÑO 17 |  Nº 510  |  VIERNES 22 DE MARZO DE 2024

www.elmegafono.net

GLOBAL. MINISTROS ZONA EURO / 3

Más 
propaganda 
de guerra 
contra Rusia

EUROPA / P2

Estatales paran el 26 por 
los despidos anunciados

TRABAJADORES.  MOVILIZARAN FRENTE AGRICULTURA / P 4 

Dirigentes obreros coinciden que tanto las políticas de gobierno de 
Milei, como el DNU y la Ley Ómnibus no tienen ningún aspecto favorable 
para los asalariados. Llaman a la lucha de calles, la unidad y la huelga.

Por la crisis, la UNRC 
convocará a asamblea 
universitaria 

TRABAJADORES.  MOVILIZACION CONSEJO SUPERIOR  / P10



2 | EL MEGAFONO | 22 · 03 · 2024

L a alemana Úrsula von der 
Leyen empezó en febrero a 

advertir que había que estar 
preparados. Esta semana, el belga 
Charles Michel, titular del Consejo 
Europeo, fue más preciso: “si la 
Unión Europea no da la respuesta 
correcta y no otorgamos a Ucrania 
su�ciente apoyo para detener a 
Rusia, nosotros seremos los 
siguientes”. En la Eurocámara, este 
miércoles Von der Leyen convocó a 
“reforzar la industria de la defensa 
europea” y, a los Estados miembros, 
“a invertir más en ella”. En las 
elecciones de junio próximo, ambos 
ponen en juego sus cargos.
El noruego Jens Stoltenberg, titular 
de la OTAN, le agregó color. “Los 
ucranianos no se están quedando 
sin coraje, se están quedando sin 
municiones”, dijo.
Emmanuel Macron, Olaf Scholz y 
Donald Tusk, mandatarios de 

Francia, Alemania y Polonia 
respectivamente, estuvieron 
reunidos una semana antes 
acordando lo que se acaba de 
anunciar. Y un fondo “especí�co de 
ayuda militar” de 5.000 millones de 
euros y la utilización de los activos 
rusos congelados desde la guerra.
El ministro de Asuntos Exteriores 
del Reino Unido, David Cameron,  

GLOBAL

Propaganda
de guerra

dijo sí a esta última cruzada.
El mandatario ruso, Vladimir Putin, 
que acaba de ser re-elegido hasta 
2030, dijo que no descarta una 
escalada dado que la OTAN ya ha 
puesto  soldados suyos en territorio 
ucraniano.
Macron, insistió: “haremos todo lo 
necesario para que Rusia no pueda 
ganar esta guerra.” 
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D e uno y otro lado de la 
frontera coreana están 

ejercitando las fuerzas. El jueves 
pasado, la del Norte estrenó un 
nuevo tipo de tanque en una 
competencia que ganó la División 
Acorazada 105, recordada por su 
ingreso triunfal en Seúl durante 
la guerra de 1950-1953. Dos días 
después, el presidente Kim Jong-
un supervisó también una 
maniobra de paracaidistas y llamó 
al personal  militar a armarse 
“�rmemente con fuerte voluntad 
contra el enemigo y una visión 
profunda de combate para 
cambiar la historia si estalla una 
guerra”.
Del otro lado, pero en el agua, el 
Ejército surcoreano realizaba 
maniobras de despliegue de 
fuerzas de gran escala, con 
vehículos an�bios de asalto KAAV, 
propios, el buque de desembarco 
LST-II de la Armada 
norteamericana y helicópteros del 
Ejército de ese país. Fue en los 
alrededores de las islas de 
Baengnyeong y Yeonpyeong, al �lo 
de la línea de frontera oeste frente 
a las costas norcoreanas, bajo la 
hipótesis de que su contrincante 
adoptaría una posición militar 
marítima más agresiva.
Aunque los ejercicios conjuntos 
-incluso con la participación de 
Japón- son parte de la rutina de 
los últimos años, este tipo de 
maniobra es la primera que se 
ejecuta desde 2018, año en que 
cayó el acuerdo intercoreano de 
descomprimir las tensiones en 
zonas fronterizas.
A principios de este mismo mes 
de marzo habían realizado ya el 
ejercicio anual “Escudo de la 
Libertad”, de 11 días de duración 
y uso de municiones reales.
El Ministerio de Defensa 
surcoreano anticipó entonces que 
a lo largo del año realizará 48 
maniobras conjuntas con EEUU: 
el doble que 2023.

L os ministros de Economía y 
Finanzas de los países 

miembros de la zona euro 
convinieron volver a ajustar los 
gastos públicos nacionales. “Esto 
sería lo adecuado a la luz de las 
actuales perspectivas 
macroeconómicas y de la 
necesidad de reforzar la 
sostenibilidad �scal”, señala la 
declaración conjunta tras la 
reunión del pasado 11 de marzo, 
encabezada por el italiano Paolo 
Gentolini, Comisario europeo de 
Asuntos Económicos.
Es un anticipo de la contracción 
�scal que la Comisión Europea (CE) 
espera en el Presupuesto de Gastos 
2025 de cada país. De hecho, deben 
presentárselos antes del 15 de 
octubre para que los evalúe. Hasta 
antes de la pandemia nos los 
aprobaba si el dé�cit proyectado 
superaba el 3% del PBI. Pero el año 
pasado hasta el promedio de toda 
la eurozona lo superó, con Italia, 
Francia y España a la cabeza.
La frágil actualidad de la economía 
fundamenta esta vuelta a la 
austeridad. En 2023 su PBI apenas 
se movió 0,2% y para 2024 el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) 
proyecta que crezca 1,5%: casi la 
mitad del promedio mundial y 
muy lejos del 4,8% de las 
economías emergentes de Asia.
La convocatoria es a cerrar algunos 
grifos: los que se abrieron en apoyo 

GLOBAL

Europa: volver a ajustar

Por si estalla la guerra

de las empresas y de los hogares 
cuando la pandemia del Covid19, 
la crisis energética y la in�ación. 
Todo lo cual, ha redundado en el 
aumento de la deuda pública.
En septiembre de 2023, Grecia, 
Italia, Francia, España, Bélgica y 
Portugal computaban una deuda 
pública mayor a su propio PBI, muy 
lejos de las antiguas reglas �scales 
que �jaba un tope del 60%.
El mensaje para los gobiernos es 
que deben sanear las cuentas en 
general para poder reservar 
partidas destinadas a invertir en 
áreas de “prioridad común”: 
transición digital, transformación 
energética, seguridad y defensa. Y 
Gentolini lo enfatizó después en 
conferencia de prensa: "No 
debemos repetir los errores de 
hace una década. El tan necesario 
ajuste �scal no debe conducir a 
recortes de inversión".
En frente tienen también la 
política monetaria del Banco 
Central Europeo (BCE) que 
mantiene alta la tasa de interés de 
referencia (4,5%). Pero tratando de 
reducir la in�ación al piso del 2% 
anual, lo cual no ha logrado aún, 
sigue enfriando justamente la 
"frágil" actividad económica.
Lo cierto es que en nombre de las 
llamadas prioridades comunes, a 
los países con mayor dé�cit y 
mayor deuda, se le exigirán 
esfuerzos mayores.
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L a Asociación Trabajadores del 
Estado (ATE) realizó ayer una 

reunión del Consejo Directivo 
Nacional con la participación de los 
secretarios generales de las 23 
provincias y CABA y de�nió una 
huelga ante el avance del Gobierno 
en el cierre de organismos y el 
despido de trabajadores.
“Es inminente el despido de miles 
de trabajadores en la 
Administración Pública Nacional. 
Los estatales tenemos que 
profundizar nuestro plan de lucha 
y de�nir medidas de fuerza que nos 
permitan evitar un escenario de 
cesantías masivas a �n de mes”, 
manifestó el Secretario General del 
sindicato, Rodolfo Aguiar.
“Los tiempos se aceleran y no 
podemos esperar hasta abril para 
realizar un nuevo paro general. Se 
están erradicando derechos, 
destruyendo puestos de empleo y 
demoliendo los ingresos de los 
trabajadores, jubilados y sectores 
populares. Las centrales obreras 
deberían evaluar anticipar su 
llamado a una nueva huelga 
nacional”, agregó el dirigente. 
Además ATE reclama por: aumento 
salarial por encima de la in�ación, 
reincorporación de despedidos sin 
causa, renovación automática de los 
70 mil vínculos laborales que 
vencen el 31 de marzo, pase a planta 
permanente de todos los 
trabajadores precarizados, rechazo 
al cierre de todos los organismos 
públicos y a la privatización de 
empresas estatales, defensa al 
Fondo de Garantía de 
Sustentabilidad (FGS), aumento de 
emergencia para jubilados y 
pensionados y rechazo a cualquier 
intento de privatización.

El Consejo Directivo Nacional de ATE decidió realizar 
la medida de fuerza para “frenar los inminentes 
despidos” en el Estado.   

CORDOBA. MOVILIZACION DEL MIERCOLES

El Gobierno cierra el INAFCI y 
despide 900 trabajadores 
El vocero Manuel Adorni anunció el 
martes el cierre del Instituto de 
Agricultura Familiar, Campesina e 
Indígena (INAFCI) y el Consejo 
Nacional de Agricultura Familiar 
que dejarán de existir por orden del 
Ministro de Economía Luis Caputo.
Adorni dijo que “luego de una 
revisión de datos calamitosos, 
profundamente desoladores, este 
Instituto y el Consejo tenían 964 
empleados; se va a transformar en 
una dirección en la que quedarán 
64 empleados. Se van a reducir 900 
puestos de no trabajo”.
El Instituto de Agricultura Familiar, 
Campesina e Indígena había sido 
creado por decreto (729/2022)  a 
�nales de 2022. 
Los trabajadores del INAFCI y la 
Junta Interna de ATE Agricultura, 
manifestaron que el portavoz del 
presidente Javier Milei faltó a la 
verdad con el objetivo de “justi�car 
los despidos y la desaparición de la 
única política pública para el sector 
campesino e indígena”. 
“Somos mas de 900 trabajadores 
que dependemos de nuestro salario 
para vivir”, señalaron. Todos los 
técnicos pueden “dar cuenta de 
proyectos ejecutados y en 
ejecución” y que las organizaciones 
“vienen pidiendo presupuesto para 
el sector con feriazos y verdurazos”.
La Federación Rural para la 
Producción y el Arraigo rechazó 
“enérgicamente” la decisión del 
Gobierno nacional.
“Días después de anunciar la 
apertura de importaciones de 
alimentos, se continua el avance 
sobre los sectores productores con 
esta noticia”, expresó la entidad. 

Paro de estatales por 
despidos y cierre de 
organismos

TRABAJADORES. EL MARTES 26 CON MOVILIZACION

Paro en el CONICET

ATE Conicet y otras 
organizaciones del sector 
realizaron una “carteleada” el 
miércoles en Córdoba. En todo el 
país se realizaron acciones de 
visibilización sobre la situación 
del organismo.
“El Conicet enfrenta un brutal 
proceso de ajuste que amenaza 
con despidos del personal 
administrativo, recortes en becas, 
promociones e ingresos. Sumado 
a esto, la actual política de ajuste, 
ha llevado a una pérdida del 20% 
del poder adquisitivo”, aseguraron 
desde ATE Córdoba. Reclamaron 
por la renovación de todos los 
contratos y reincorporación de los 
despedidos, el presupuesto 
adecuado para becas, ingresos, 
promociones, horas extras, 
funcionamiento de los institutos 
y una recomposición salarial 
urgente.

Contra la importación 
de alimentos

Organizaciones nucleadas en la 
Unión de Trabajadores de la 
Economía Popular (UTEP) y 
cooperativistas realizaron un 
alimentazo ayer en CABA como 
protesta contra la nueva 
disposición del gobierno nacional 
que permite la importación de 
alimentos y en repudio al cierre 
del INAFCI.
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TRABAJADORES.  LA UOM REALIZO UN PARO DE 72 HORAS

Rocca de Techint dijo que 
la empresa “necesita 
exportar”, que el paro es 
“político” y que tiene 
“muchas esperanzas en el 
presidente”.

Miles de metalúrgicos 
se movilizaron por salarios

L a Unión Obrera metalúrgica 
(UOM) comenzó el martes otra 

huelga total, de 72 horas, en las 
industrias siderúrgicas del país y 
convocó a miles de trabajadores en 
las calles de Campana donde se 
encuentra la planta de Tenaris-
Siderca, perteneciente a Techint. 
El paro afectó también a Acerbrag, 
Gerdau, Acindar y Ternium.
Abel Furlán, secretario General de 
la UOM, dijo que hace “desde 
diciembre que estamos discutiendo 
nuestra paritaria y no pudimos 
alcanzar un acuerdo. 90 días de 
paciencia tuvimos”. Las grandes 
acereras “niegan la posibilidad de 
recomponer el salario perdido 
porque tienen la decisión de 
acompañar al gobierno actual en 
que los salarios pierdan poder 
adquisitivo”. No hay avances porque 
“hay una oposición del Grupo 
Techint, que lidera la Cámara 
Argentina del Acero en negar y en 
dilatar esta negociación”.
La parte empleadora del sector 
siderúrgico �rmó un acuerdo en 
diciembre de aumento salarial del 
25,5% y no quiere reconocerlo. A 
cambio ofrecieron un 15%, en enero 
un 13% y en febrero igual. 
Terminaron dando esos aumentos 
de manera unilateral sobre los 
salarios de octubre y noviembre de 
2023 y ante la imposibilidad de una 
actualización acorde a la in�ación 
al menos para el sueldo básico, la 
UOM entró en con�icto. 
El CEO de Tenaris, Paolo Rocca, se 
re�rió a la situación: “el paro me 
preocupa. En este momento del país 
y de la empresa, me preocupa 
mucho” aseguró el empresario. Y 
siguió: “Me cuesta entender la razón 

de una medida de fuerza que 
pretende alcanzar a muchos 
trabajadores por muchos días. 
Estamos en la profundidad de una 
crisis muy importante, donde 
necesitamos exportar y seguir 
operando para mantener el 
trabajo”. 
Para el empresario “estas acciones, 
que no hemos visto en treinta años, 
ponen en riesgo las relaciones que 
Tenaris tiene con sus clientes. Nos 
obligan a servirlos desde otras 
plantas para no dejarlos sin tubos 
para sus operaciones. Toda la 
comunidad debe re�exionar al 
respecto. A mi juicio, hay un 
componente político en estas 
medidas gremiales que no ayuda a 
nuestra comunidad”.
En Houston, EEUU, en el marco de la 
conferencia sobre energía 
CERAWeek by S&P Global, Rocca dijo 
el martes que “tenemos muchas 
esperanzas puestas en el nuevo 
presidente”. El actual secretario de 
Trabajo del Gobierno nacional es 
Julio Cordero, responsable del 
departamento jurídico laboral de 
Techint hasta su designación en el 
Ministerio de Capital Humano.

CAMPANA. ALLÍ SE REALIZÓ LA MOVILIZACIÓN MAS IMPORTANTE.

Apoyos a la reforma 
laboral de Milei

La Unión Industrial Argentina 
(UIA) se presentó formalmente 
ante la Corte Suprema para 
solicitar su participación como 
“amiga del tribunal” en la causa 
donde se tramita el paralizado 
capítulo laboral del decreto de 
necesidad y urgencia 70/23 del 
Gobierno.
Se trata de un mecanismo que 
contempla la normativa para el 
aporte de perspectivas 
especializadas en un 
determinado litigio y que ya 
exploraron hasta ahora sin éxito 
otras entidades patronales como 
CAC y CAME, las rurales SRA y 
Coninagro.
También la Primera Asociación 
Empresarios de Transporte 
Automotor de Carga (PAETAC) se 
presentó ante la Corte Suprema 
de la Nación para manifestarse a 
favor de las modi�caciones al 
capítulo laboral que contiene el 
DNU 70/2023. 
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MOVIMIENTO. LA SALIDA DE LAS ORGANIZACIONES ANTE EL AJUSTE

Y
a pasaron 100 días desde 
que Javier Milei asumió la 
presidencia de la Nación. Y 

existe una coincidencia en el espectro 
del movimiento obrero: las medidas 
que se tomaron, cuya primer acción 
fue la devaluación del 118%, 
pulverizaron y licuaron el poder 
adquisitivo del salario.
“Ninguna de las medidas tomadas 
hasta ahora por el gobierno está 
destinada a favorecer a los 
trabajadores, sino que, de forma 
descarada, favorecen únicamente a 
los sectores concentrados de la 
economía”, señaló Oscar Barbieri, 
secretario general del Sindicato 
Dragado y Balizamiento de Paraná y 
Triunviro de Confederación General 
del Trabajo (CGT) de Paraná.
“Estamos viviendo una transferencia 
abismal de recursos del pueblo y del 
Estado hacia sectores privados y 
corporaciones multinacionales”, 
agregó el dirigente de Entre Ríos.
“Tenemos que estar a la defensiva. La 
estamos padeciendo. Con las 
paritarias no hay forma de llegar a 
acuerdos. El propio ministerio de 
Trabajo no homologa los convenios y 
el ministerio pelea más a favor de la 
patronal que los propios 
empresarios”, señaló Lucas Felici, 
secretario gremial del sindicato de 
obreros Químicos y Petroquímicos de 
Río Tercero (Spiqyp Rio III).
En cuanto a las paritarias, Rubén 
Urbano, secretario general de la 
Unión Obrera Metalúrgica (UOM) de 
Córdoba, dijo que “los acuerdos que 
pasan arriba del 20 % el gobierno no 
los homologa. Sin homologación 
ningún empleador está obligado a 
pagarlo. Es una tontería. Es algo 
mesiánico de quien tenemos de 

Los trabajadores: ¿llegamos 
al pacto del 25 de mayo?

Dirigentes obreros coinciden que tanto las políticas de gobierno de Milei, como 
el DNU y la Ley Ómnibus no tienen ningún aspecto favorable para los asalariados. 
Llaman a la lucha de calles, la unidad y la huelga.

presidente”. 
DNU: ¿forma o contenido?
Con 42 votos negativos, 25 positivos 
y 4 abstenciones, el Senado rechazó 
(ver “Rechazo”) la semana pasada el 
DNU 70/2023, �rmado por el gobierno 
nacional. Ahora es Diputados donde 
se tendrá que rati�car esa decisión 
para anularlo o dejarlo en vigencia.
Pero detrás de la resolución 
parlamentaria, hay más tela para 
cortar. Para Urbano, el DNU, la Ley 
Ómnibus y el pacto de mayo son 
“distractivos” porque mientras esto 

está en agenda, “no se habla que los 
trabajadores no pueden alcanzar el 
nivel de la canasta básica alimentaria 
y que la gran mayoría de los 
trabajadores en Argentina están bajo 
la línea de pobreza”.
Pero hay más. Incluso legisladores 
que rechazaron el DNU y la Ley Bases, 
también sostienen que el mismo 
tiene aspectos positivos. ¿Hay 
aspectos positivos?
“Si el DNU es inconstitucional, no 
puede tener aspectos positivos”, 
indicó Barbieri.

“ESTAMOS VIVIENDO UNA 
TRANSFERENCIA ABISMAL DE RECURSOS 
DEL PUEBLO Y DEL ESTADO HACIA 
SECTORES PRIVADOS Y CORPORACIONES 
MULTINACIONALES”

“LO QUE NOS SORPRENDE ES QUE NO HAYA 
NINGUNA LEY QUE DIGA QUE HABRÁ 
AUMENTO PARA LOS TRABAJADORES O 
QUE HABRÁ ALGÚN TIPO DE BENEFICIO. 
SOLO HAY SACRIFICIO Y AJUSTE 
ÚNICAMENTE"

RUBEN 
URBANO. 
UOM 

OSCAR BARBIERI.
DRAGADO Y 
BALIZAMIENTO
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Para Urbano tampoco. “Lo que nos 
sorprende es que no haya ninguna 
ley que diga que habrá aumento para 
los trabajadores o que habrá algún 
tipo de bene�cio. Sólo hay sacri�cio 
y ajuste únicamente. No podemos ver 
en el DNU ni en la Ley Ómnibus algo 
que sea propicio para los 
trabajadores”, indicó.
“Lo que puede tener bueno para 
algún diputado es algún negocio que 
tengan ellos. Para el pueblo 
trabajador, en principio, no hay 
urgencia sobre algunos de los 
planteos. Pero cada una de las 
medidas propuestas es para ajustar. 
No vemos nada ni el DNU, ni en la 
Ley Ómnibus ni en ninguno de los 
planteos de Milei, que pueda 
favorecer al pueblo trabajador”, 
sostuvo Felici. Además agregó que los 
diputados y senadores, “como es 
normal en la política argentina, están 
en su rosca discutiendo cuestiones 
más individuales que representando 
al pueblo que los puso en el lugar 
donde están”.

¿Qué hacer?
Para Barbieri es importante 
“recuperar la movilización y llegado 
el momento recuperar la calle, 
debemos ser solidarios con los que 
menos tienen, con las organizaciones 

hermanas en lucha”. Además, el 
dirigente de Paraná planteó que 
“somos clase trabajadora y es el 
movimiento obrero la última 
trinchera de resistencia de los 
trabajadores, de nuestros jubilados” 
y agregó “somos el límite entre un 
pueblo que debe luchar y defender 
sus derechos y la contracara, la clase 
dominante, los cipayos”.
Urbano manifestó que no hay mucho 
tiempo. “No sé qué trabajador puede 
llegar a �n de marzo, qué trabajador 
puede llegar al Pacto de Mayo. 
Nosotros como metalúrgicos estamos 
en plan de lucha, los siderúrgicos 
están cumpliendo un plan de lucha 
de 72 horas”, indicó. 
Urbanodijo que el próximo 24 de 
marzo “haremos una gran marcha en 
Córdoba conmemorando el nefasto 
golpe de Estado. Se verá un 
movimiento obrero unido detrás de 
la bandera argentina. Estaremos 
unidos en la acción con pelea en las 
calles”.
En tanto Felici sostuvo que “lo único 
que no salva como pueblo es la 
unidad como movimiento obrero y la 
huelga. Hay que convocar a un paro 
general activo de todas las 
organizaciones sindicales y las 
confederaciones y tiene que ser con 
movilización en las calles”.

“ESTAMOS VIVIENDO UNA 
TRANSFERENCIA ABISMAL DE RECURSOS 
DEL PUEBLO Y DEL ESTADO HACIA 
SECTORES PRIVADOS Y CORPORACIONES 
MULTINACIONALES”

“LO ÚNICO QUE NOS SALVA COMO PUEBLO 
ES LA UNIDAD COMO MOVIMIENTO OBRERO 
Y LA HUELGA. HAY QUE CONVOCAR A UN 
PARO GENERAL ACTIVO DE TODAS LAS 
ORGANIZACIONES SINDICALES Y LAS 
CONFEDERACIONES”

LUCAS FELICI.
QUIMICOS

GOBIERNO

C on 42 votos negativos, 25 
positivos y 4 abstenciones, 

el Senado rechazó el DNU 
70/2023 y ahora pasó a la Cámara 
de Diputados para su 
tratamiento.
Presidida por la titular de la 
Cámara alta, la vicepresidente de 
la Nación, Victoria Villarruel, la 
sesión realizada el jueves de la 
semana pasada se extendió por 
8 horas.
La senadora de Unión por la 
Patria (UP) de Mendoza, Anabel 
Fernández Sagasti (UP) 
manifestó que “estamos ante un 
abuso atroz de derechos del 
Poder Ejecutivo. Este DNU 
interviene 300 leyes, es una 
aberración jurídica, quieren que 
la República Argentina se rija por 
la Constitución de 1853. Tampoco 
respeta este DNU la 
excepcionalidad y urgencia. Este 
DNU es inconstitucional”.

El senador por Chaco, Héctor 
Zimmermann (UCR) sostuvo que 
“en la Comisión Bicameral de 
Trámite Legislativo hay 136 DNU 
pendientes que no se trataron 
nunca. No hay DNU más 
importante que otro, sí que 
puede tener mayor impacto o 
incidencia. Me pregunto, si este 
es el momento adecuado para 
tratar esta norma, mi provincia, 
el Chaco, está pasando un 
momento muy difícil”.
El senador por Córdoba, Luis Juez 
(Frente Pro), manifestó "vamos a 
acompañar y a sostener este 
DNU”, y agregó, "ahora y, de un 
día para el otro, somos todos 
constitucionalistas, 
republicanos, exégetas de la ley, 
gendarmes de la Constitución y 
en todos los años que hago 
política no podemos exhibir con 
orgullo un solo indicador mejor 
que en 40 años atrás”. 

Senado rechazó 
el DNU 70/2023



8 | EL MEGAFONO | 22 · 03 · 2024

[dato]

CANASTA BÁSICA: EL LÍMITE DE INDIGENCIA SUBIÓ UN 300%

Para el instituto de estadísticas, durante febrero de 2024 la variación mensual de 

la canasta básica alimentaria (CBA) fue de 13,1% mientras que la de la canasta 

básica total (CBT) fue de 15,8%. Las variaciones de la CBA y de la CBT resultaron 

del 301,1% y 290,2%, en términos interanuales, y acumulan en el año incrementos 

del 34,1% y 39,4%, respectivamente.

De esta manera, para no ser pobre, una familia tipo precisó de $690.902 pesos, 

mientras que para no ser indigente hizo falta $322.851.

L lama más la atención, no 
tanto los diputados o 

senadores que pretenden 
avanzar con el DNU y la Ley 
Ómnibus, sino quiénes votan en 
contra. No por su decisión 
particular, sino por los 
argumentos utilizados.
Muchos son de forma, de 
procedimiento, de 
constitucionalidad. Pero falta en 
los debates el fondo: lo 
concreto, particular y material 
de estas medidas.
No es grave que cierren la 
agencia pública Télam sin pasar 
por el Congreso. Lo grave es que 
la cierren. 
Es grave la inconstitucionalidad 
del DNU, pero ¿por qué motivo? 
¿Se cumplen, por caso, los 
derechos colectivos escritos en 
el artículo 14 bis?
Y más grave aún es como se 
mimetiza la propia militancia y 
dirigencia sindical con esta 
lógica. Para hacer un paro o no, 
algunos militantes difunden 
encuestas de imagen del 
gobierno y dicen que es 
“cortoplacismo” luchar.
Uno de cada dos ya es pobre. A 
las universidades públicas, con 
este presupuesto, no les queda 
resto. Los despidos y el 
desguace del Estado son 
profundos. Y a las paritarias 
acordadas, el gobierno ni las 
homologa.
¿Qué hay que esperar para un 
paro general? Capaz la única 
encuesta que tenemos que 
hacer es que el mango no 
alcanza y así no podemos 
seguir.

Así no podemos 
seguir
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FEBRERO: INFLACIÓN DEL 13,2% Y UN 276,2% ANUAL

El INDEC informó que la inflación de febrero fue del 13,2%, lo que representa un 

incremento del 36,6% en el bimestre. 

La división de mayor aumento en el mes fue Comunicación (24,7%), producto de 

subas en servicios de telefonía e internet. Le siguieron Transporte (21,6%) –por los 

incrementos en el transporte público– y Vivienda, agua, electricidad, gas y otros 

combustibles (20,2%) –por alzas en el servicio de electricidad–.

La división con mayor incidencia en todas las regiones fue Alimentos y bebidas 

no alcohólicas (11,9%). Al interior de la división se destacan las subas de Carnes y 

derivados; Pan y cereales; y Leche, productos lácteos y huevos.

En términos interanuales, el incremento de precios fue del 276,2%, superando en 

22 puntos la correspondiente al mes de enero.

[dato]
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TRABAJADORES.  RECLAMOS AL FLAMANTE MINISTERIO DE COOPERATIVAS Y MUTUALES

Se concentraron frente a 
la Casa de Gobierno para 
reclamar políticas 
públicas que resguarden 
los miles de puestos de 
trabajo que generan.

Cooperativas de Córdoba exigen 
respuestas urgentes a Provincia

M
ás de 200 integrantes de 
cooperativas que 
integran la Federación 

de Cooperativas de Trabajo de la 
República Argentina (FECOOTRA), la 
Confederación de Medios 
Cooperativos y Comunitarios 
(CMCC), las Cooperativas de Trabajo 
Federadas (CTF) y las Unidades 
Productivas Cooperativas del FOL se 
movilizaron para que el gobierno de 
Martín Llaryora cumpla con su 
promesa y lleve adelante, de 
manera urgente, un plan de 
acompañamiento que ayude a 
hacer frente a la crisis económica 
que atraviesa el sector.
En la actividad, participaron 
cooperativas de la ciudad de 
Córdoba, de Capilla del Monte, Villa 
María y Río Cuarto que se dedican 
a diversas ramas productivas: 
vinculadas a la comunicación, 
cultura, servicios profesionales, 
construcción, textil, reciclado 
urbano, educación ambiental, 
alimentación, gastronómico, entre 
otros.
El anuncio de la medida de fuerza 
provocó que el �amante ministro de 
Cooperativas y Mutuales, Martín 
Gill, convoque un día antes a una 
reunión para acercar las partes, 
aduciendo que “no sabía” que la 
situación de las cooperativas era tan 
urgente.
En dicho encuentro, el ministro Gill 
se comprometió “en abstracto” a 
abrir un espacio de diálogo y 
construir una plani�cación 
conjunta.

“Nosotros no tenemos más tiempo”
Frente al Centro Cívico, se llevó a 

cabo un encuentro asambleario con 
radio abierta y volanteada para 
informar las últimas novedades de 
la reunión con Gill y de�nir un plan 
de lucha a seguir.
María Pilar Manchado, de la 
Cooperativa Gestionar y la CTF, 
expresó: “Nosotros no tenemos más 
tiempo (…) Les pedimos que se 
ocupen de simpli�car esta tarea 
para que sea más accesible. 
Nuestras cooperativas siempre 
intentan cumplir al pie de la letra 
con todas las obligaciones y 
exigencias legales que se nos piden. 
Ponemos muchos de nuestros 
recursos para que eso se logre. 
Necesitamos respuestas”, explicó la 
integrante de una cooperativa de 
profesionales de ciencias 
económicas.
Durante su turno, la arquitecta 
Paula Méndez, integrante de 
cooperativa Montón y miembro de 
FECOOTRA, remarcó que la 
situación es de emergencia: 
“Laburamos todos los días y no 
podemos sostener lo mínimo 
necesario para vivir y seguir 
trabajando. Los tiempos del Estado 
son diferentes a los nuestros. 

Mientras nosotros cumplimos con 
todos los requerimientos, 
presentamos los balances, pagamos 
los impuestos, el Estado nos pide 
tiempo porque aún se están 
acomodando. Entendemos que 
existan tiempos burocráticos, pero 
nuestra vida no entiende de esos 
tiempos”.
Finalmente, de parte de la 
Confederación de Medios 
Cooperativos y Comunitarios 
(CMCC), habló Laura Carizzoni, 
vicepresidenta de FARCO: “Cuando 
se creó este ministerio, muchas de 
nosotras lo celebramos. Sin 
embargo, desde un principio, lo 
orientaron hacia otro lugar: hacia 
las cooperativas grandes, de 
servicios públicos, 
agroexportadoras, entre otras. Y está 
muy bien, pero se están olvidando 
de las cooperativas de trabajo. Y 
somos justamente las cooperativas 
las que estamos pasando la 
situación más difícil. Ahora, el 
Ministerio se enteró de que tiene 
que prestarnos atención: existimos 
y vamos a hacer todo lo que esté a 
nuestro alcance por sostener 
nuestros espacios”.
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Universidad: movilización y 
convocatoria a Asamblea

El martes se realizó una 
movilización al Consejo Superior de 
la UNRC para exponer las 
problemáticas que atraviesan estu-
diantes y trabajadores en el contex-
to actual y defender la educación 
universitaria, hoy en crisis debido a 
la falta de presupuesto y los 
constantes embates por parte del 
gobierno de Javier Milei.
Desde el claustro estudiantil y 
docente se ingresaron una serie de 
notas con reclamos, los cuales 
fueron debatidos en el pleno, el cual 
tomó la de�nición de convocar a la 
Asamblea Universitaria, el órgano 
de gobierno de mayor rango dentro 
del campus universitario.

Estudiantes: crisis educativa e 
incertidumbre
“Hoy el sistema universitario 
nacional, y la educación pública en 
general, transita uno de los 
momentos más oscuros de la 
historia”, reza el escrito elaborado 
por el Centro de Estudiantes de 
Ciencias Exactas, quien además 
cuestionó los recortes en el sistema 
cientí�co y tecnológico nacional. 
En sintonía se posicionaron las 
asambleas estudiantiles de las 
carreras de Ciencia Política, Letras, 
Trabajo Social y Filosofía a través de 
una serie de documentos elevados 
al Consejo Superior. “Hay una 
generación de estudiantes que solo 
conoce de crisis educativa y año a 
año la incertidumbre es lo único 
claro”, inicia uno de ellos para luego 
describir las condiciones de vida 
que atraviesa el estudiantado y 

FOTO: PRENSA UNRC.

MOVIMIENTO.  TRABAJADORES Y ESTUDIANTES RECLAMAN POR LA EDUCACIÓN

solicitar al Consejo Superior la 
convocatoria a una movilización en 
defensa de la UNRC, como parte de 
un plan de acción frente al 
desprestigio y des�nanciamiento 
del gobierno nacional.
También exigieron a la conducción 
universitaria la rebaja en el valor del 
menú estudiantil, mayor cantidad 
de becas y mayor monto, más 
residencias universitarias, bregar 
por mayor presupuesto, salarios 
dignos, Boleto Educativo Gratuito 
todo el año, entre otros reclamos.

AGD: rechazo al ajuste y plan de 
lucha
La Asociación Gremial Docente 
(AGD) también elevó un pliego de 
reivindicaciones, para “hacer llegar 
el rechazo de plano a cualquier 
ajuste, bajo todas las modalidades 
que se lo pretenda implementar en 
el sistema público, y en particular 
en la educación pública y las 
UUNN”, anunciando una profundi-
zación de su plan de lucha. 
Solicitó también a las autoridades 
declarar “de modo urgente la 
emergencia de la educación 
universitaria” y la convocatoria “a la 

brevedad a una asamblea 
universitaria para que sea la 
representación político-institu-
cional de toda la comunidad univer-
sitaria quien se exprese y de�na 
líneas de acción ante la actual 
situación crítica que atravesamos”.

Asamblea Universitaria
Tras las intervenciones y luego de 
tres horas de debate, el Consejo 
Superior aprobó unánimemente el 
llamado a Asamblea Universitaria 
para el 30 de abril, luego de 
realizadas las elecciones de decanos 
y consejeros directivos y superiores. 
Así lo comentó Jorge Miguel, 
secretario general de la UNRC, a 
UniRío: “con la �nalidad de tratar la 
situación de la Universidad, la 
situación presupuestaria, pero 
también sobre la política pública, las 
universidades nacionales y en 
particular lo que nos afecta de 
nuestra Universidad”.
También se reactivará la comisión 
ad-hoc que tuvo a su cargo la 
organización de la movilización 
realizada a �nes del año pasado, por 
iniciativas de las organizaciones 
estudiantiles y docentes.

En la última sesión 
del Consejo Superior 
debatieron sobre la
situación universitaria 
general y aprobaron 
un plan de acción 
para su defensa.
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E l Frente Sindical de 
Universidades Nacionales 

anunció que se reunió con la 
Federación Universitaria 
Argentina (FUA) y agrupaciones 
estudiantiles “para acordar la 
realización de una marcha 
universitaria para poner en la 
calle la triple crisis de la 
universidad pública: salarial, 
presupuestaria y de bienestar 
(becas, comedores, transporte, 
alquileres, etc.)”.
“Se acordó en la necesidad de 
realizar una gran marcha nacional 
universitaria con fecha a 
consensuar y acciones conjuntas 
que permita la deliberación de la 
comunidad universitaria toda e ir 
organizando el apoyo ciudadano”, 
mencionaron en un comunicado.

En la semana se realizaron 
movilizaciones y paros activos en 
las otras universidades de la 
provincia y el país. 
En Villa María hubo una 
concentración en las puertas del 
Rectorado de la UNVM, donde se 
denunció el des�nanciamiento 
que atraviesan las universidades 
y el recorte salarial. “Reciente-
mente la universidad recibió una 
factura de luz de 20 millones de 
pesos, mientras que la UNVM 
recibe para su funcionamiento 
mensual 32 millones de pesos, es 
decir que el 66% de los gastos se 
los lleva el pago de esa factura”, 
dijo el rector, Luis Negretti. 
En Córdoba se realizaron 
encuentros interclaustros con 
suspensión de actividades y otras 
medidas de fuerza para generar 
visibilidad, debate y solidaridad 
en la comunidad universitaria, en 
articulación con los centros de 
estudiantes, delegaciones 
nodocentes, egresados/as y 
autoridades respectivas. 

L a UEPC (Unión de Educadores 
de la Provincia de Córdoba) 

anunció este miércoles que la 
Asamblea Provincial de Delegadas 
y Delegados Departamentales 
resolvió con 73 votos positivos y 
59 votos negativos, aceptar la 
propuesta salarial realizada por el 
poder Ejecutivo Provincial que 
contiene el cierre de la paritaria 
2023 y la paritaria del 2024. De las 
26 Delegaciones, 18 aceptaron y 8 
rechazaron la propuesta, entre 
estas últimas Capital y Río Cuarto.
El acuerdo tendrá vigencia hasta 
el mes de mayo, cuando se 
retomen las negociaciones 
dependiendo de la situación 
in�acionaria antes del cierre del 
primer semestre. 

Respecto al FONID, el gobierno se 
comprometió a pagar con fondos 
propios el mismo, bajo el Ítem 
“Compensación Fonid” (no 
remunerativo) de $35.000 por 
cargo o 15 horas (queda 
incorporado al salario), así como 
garantizar la continuidad de la 5° 
hora aún si no se restituyen los 
fondos nacionales. Además el 
4,6% liquidado en enero se 
incorpora en cada uno de los 
Ítems boni�cables y remune-
rativos, pasando a ser base de 
cálculo para el mes de febrero 
(sobre eso se acumula el 50% del 
IPC de enero que dio 23,03%).
El acuerdo se aprobó tras el 
levantamiento de la última 
medida de fuerza, programada 
para el pasado jueves 14, la cual 
fue suspendida horas antes de 
iniciar, debido al nuevo 
ofrecimiento del gobierno. Días 
antes se había realizado un paro 
con movilización en distintas 
ciudades de la provincia.

TRABAJADORES

La UEPC aceptó la 
propuesta del 
gobierno provincial

L a Justicia dictó la nulidad del 
despido del delegado 

paritario del Cispren, Guillermo 
Davies, en LV16 “Radio Río 
Cuarto”.
El trabajador fue despedido 
ilegalmente a �nes de junio de 
2023 y a partir de ese hecho el 
Círculo Sindical de la Prensa 
(Cispren) convocó a una serie de 
concentraciones en la puerta de 
la radio, emplazada en Sebastián 
Vera y Constitución. 
Tras declarar el estado de alerta y 
movilización, se llamó a la 
realización de asambleas en los 
lugares de trabajo y se solicitó la 
inmediata intervención del 
Ministerio de Trabajo de la 
Provincia para el restablecimiento 
de la condición laboral de Davies, 
en tutela de los derechos 
consignados en la “Ley de 
Asociaciones Sindicales”.
Luego de una serie de audiencias 
en el Ministerio de Trabajo e 
incluso tras la conciliación 
obligatoria dictada por esta 
cartera e incumplida por la 
patronal, el sindicato realizó la 
denuncia en el Juzgado de 
Conciliación y del Trabajo N° 2, a 
cargo del juez Victor Daniel 
Recalde.
El fallo declara nulo el despido, 
“debiendo reinstalar al actor a su 
puesto de trabajo en el plazo de 
diez días de quedar �rme la 
presente resolución” y “hacer 
lugar al pago de salarios caídos del 
actor desde el despido hasta el día 
de su reincorporación”.
El Cispren convocó a una 
conferencia de prensa esta 
mañana para dar detalles y 
noti�car los pasos a seguir.

TRABAJADORES

La Justicia ordenó 
la inmediata 
reincorporación de 
Guillermo Davies

TRABAJADORES

“La universidad 
pública se 
defenderá en las 
calles”
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Injerencia de la OTAN en la 
Hidrovía Paraná Paraguay

E n la última semana, la disputa 
por el control de la Hidrovía 

Paraná Paraguay volvió a adquirir 
estado público, tras la �rma del 
“Acta de Inicio del Memorándum de 
Entendimiento” entre el Cuerpo de 
Ingenieros de la Marina de EEUU y 
la Administración General de 
Puertos (AGP). Este acontecimiento 
coincidió con un escenario de 
escalada de la violencia 
narcocriminal y una creciente 
militarización en la ciudad de 
Rosario (que tiene como leitmotiv 
el combate al “narcoterrorismo”). En 
ese contexto político, habilitar la 
injerencia de fuerzas militares 
extranjeras sobre el territorio que 
congrega el principal enclave 
portuario de la Hidrovía Paraná 
Paraguay, constituye un hecho de 
relevancia. 
El Cuerpo de Ingenieros (United 
States Army Corps of Engineers) 
corresponde a una formación del 
Ejército de EEUU. Entre otras 
misiones, es responsable del 
mantenimiento -obras de ingeniería 
civil, dragado, entre otras- y defensa 
de la Hidrovía del río Misisipi: 
principal vía de transporte de 
productos agrícolas y 
agroindustriales del territorio 
norteamericano. Su rol es clave para 
garantizar una política 
proteccionista (al interior de EEUU) 
sobre áreas estratégicas, en 
términos comerciales y geopolíticos, 
como las vías navegables. 
Según las autoridades nacionales, 

el nuevo convenio �rmado en 
Argentina tiende a propiciar el 
“intercambio de información” y 
realizar “mejoras en la 
navegabilidad”, aportando mayor 
e�ciencia y “nuevas capacitaciones” 
en aspectos de gestión de puertos y 
vías navegables, sustentabilidad 
ambiental, desarrollo de 
infraestructura, entre otras. Dicho 
objetivo sirve de argumento para 
habilitar a los militares 
norteamericanos a desarrollar 
acciones en el principal corredor 
�uvial y portuario de la Cuenca del 
Plata (y el más importante de 
nuestro país) en detrimento del 
desarrollo de una política soberana. 
La Hidrovía Paraguay Paraná 
constituye una infraestructura 
estratégica en términos económicos 
y geopolíticos. Por allí transitan más 
del 80% de las exportaciones de los 
principales commodities del 
complejo agroindustrial y 
energético. Se trata de un corredor 
�uvial que comunica de norte a sur 
la región de la Cuenca del Plata: una 

de las regiones más importantes del 
mundo en cuánto a su reserva de 
agua dulce y biodiversidad. Además, 
transversalmente, la HPP se articula 
con dos de los principales ejes 
previstos en la cartera de proyectos 
de la Iniciativa para la Integración 
de la Infraestructura Regional 
Sudamericana (IIRSA-COSIPLAN): 
el eje Capricornio, que atraviesa el 
triángulo del litio y el Eje Mercosur-
Chile , que contiene al corredor 
bioceánico central.
En enero de 2023 Laura Richardson, 
jefa del Comando Sur de EEUU, en 
un evento del Atlantic Council -un 
think tank con estrechos lazos con 
la OTAN- enumeró las razones por 
las cuales Estados Unidos posaba 
sus ojos en América Latina.

[comentario]

JULIETA PEPPINO

CATEDRA LIBRE DE ESTUDIOS POLITICOS 
REGIONALES (CLEPR), ROSARIO.

RIO PARANA. CONVENIO ENTRE  EEUU Y LA ADMINISTRACION GENERAL DE PUERTOS. 

GOBIERNO. CONVENIO POR DONDE CIRCULA EL 80% DE LAS EXPORTACIONES
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